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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

21.05.2008 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:45 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
Mitglieder 
Happe, Andreas    
Rüttershoff, Karen    
Sartor, Christiane    
Steuernagel, Rolf    
Dresen, Günther    
Oehl, Heinz    
Stobbe, Jochen    
Abels, Volker    
Sprungmann, Lothar    
Deißner, Jörg    
 

beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Grüner, Johannes    
Weitzsch, Reinhild    
 

Ratsmitglied als Vertreter 
Gerdum, Ulrike    
Siepmann, Ernst Walter Vertretung für Frau Astrid Maurer 
 

Vorsitzender 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 

stellv. Vorsitzender 
Ferrara, Santo    
Lusebrink, Hans-Otto    
 

Vertreter der Verwaltung 
Voß, Jürgen    
 

Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
Steinrücke, Jürgen Dr.    
 

Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Maurer, Astrid    
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Duran, Nuri    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung gedenkt der Sportausschuss an den verstorbenen 
Vorsitzenden der Turngemeinde „Zur roten Erde“, Herrn Gerd Homberg, und würdigt 
dessen Verdienste im Schwelmer Sport. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verpflichtet der Vorsitzende Herrn Andreas Happe 
nach § 67 GO. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.02.2008    
 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
 
3 Konsolidierung des städtischen Haushalts durch 

produktorientierte Steuerung in den Haushaltsjahren 2008 bis 
2013 

084/2008 

 
 
4 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien der Stadt 

Schwelm (SFR) im Jahr 2008 
076/2008 

 
 
5 Zuschuss nach den Sportförderungsrichtlinien; Antrag des TC 

Blau-Weiß e.V. 
068/2008 

 
 
6 Mitteilungen    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.02.2008    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
Eine Einwohnerin fragt nach, ob bereits eine Kostenberechnung für ein Außen-
Volleyballfeld  vorliegt. 
Frau Dowidat teilt mit, dass ihr seit heute eine Kostenberechnung vorliegt, diese 
Zahlen jedoch erst verwaltungsintern besprochen werden. Die Zahlen werden dem 
Hauptausschuss am 05.06.08 bekannt gegeben. 
 
 
3 Konsolidierung des städtischen Haushalts durch 

produktorientierte Steuerung in den Haushaltsjahren 
2008 bis 2013 

084/2008 

 
Herr Voß erläutert die Aufgaben in der Produktliste und die beigefügte Legende. Die 
Legende soll nur aufzeigen, wo Bewegungsmöglichkeiten in den Produkten gesehen 
werden. 
Anschließend wurde über die Produkte im Einzelnen beraten. 
Produkt 08.01.01:  
Auf Anregung von Herrn Steuernagel gibt der Sportausschuss der Verwaltung den 
Auftrag, abzuklären, ob sich die Förderrichtlinien des Kreises und des 
Landessportbundes verändert haben.  Nach Auswertung dieser Förderrichtlinien 
erhalten die Ausschussmitglieder eine Information. 
Produkt 08.01.02: 
Herr Voß erläutert, dass auf Wunsch der Schulleitungen eine Aufschlüsselung der 
Kosten des Schulsports und des Vereinssports durchgeführt wird. Herr Happe regt 
an, die klaren Kosten pro Halle zu ermitteln, um eine Grundlage zu haben, wie sich 
der Sport in Schwelm weiterentwickeln kann. 
Produkt 08.01.03: 
Herr Steuernagel regt an, auch im Hallenbad die Kosten des Schulsports zu trennen. 
Herr Voß erläutert, dass bereits seit Jahren die Kosten zwischen Hallenbad und 
Schulen verrechnet werden.  
 
Die Produkte werden in den Fraktionen weiterberaten. 
 
4 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien 

der Stadt Schwelm (SFR) im Jahr 2008 
076/2008 

 
Herr Dresen regt an zu überlegen, ob die Sportförderrichtlinien so verändert werden 
können, dass neben den pauschalen Zuschüssen auch Zuschüsse für Projekte 
gewährt werden können. Herr Voß erläutert, dass auch in diesem Jahr weniger 
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Zuschüsse als beantragt ausgezahlt werden können. Eine Umverteilung ist nur durch 
Änderung der Sportförderrichtlinien möglich.  
Herr Grüner teilt mit, dass in den Jahren 2006 und 2007 Anträge zur Förderung von 
Grundsportgeräten abgelehnt worden sind. Frau Passehl teilt mit, dass in den Jahren 
keine Anträge gestellt worden sind und somit auch keine Ablehnungen erfolgt sind. 
Über die Gewährung oder Ablehnung von Investitionszuschüssen entscheidet der 
Sportausschuss. 
 
 
Der Sportausschuss nimmt die Vorlage 076/2008 zur Kenntnis. 
 
 
5 Zuschuss nach den Sportförderungsrichtlinien; 

Antrag des TC Blau-Weiß e.V. 
068/2008 

 
Vor Eintritt in den Tagesordnungspunkt 5 verlässt Frau Sartor wegen Befangenheit 
die Sitzung und nimmt im Zuschauerbereich Platz. 
Herr Voß erläutert die Vorlage. Lt. Sportförderrichtlinien muss ein Finanzierungsplan 
vorgelegt werden. Der TC Blau-Weiß hat bisher keinen Finanzierungsplan vorgelegt. 
Herr Voß legt dar, dass an den VfB kein Zuschuss nach den Sportförderrichtlinien 
gezahlt wird. Es handelt sich um eine im Vertrag geregelte Leistung für eine 
Gegenleistung, die der VfB durch die Sportplatzunterhaltung erbringt.  
Nach eingehender Diskussion regt Herr Voß an, die Frage nach einem Zuschuss an 
den TC Blau-Weiß dem Grunde nach in den Fraktionen zu beraten. Die Vorlage wird 
im nächsten Sportausschuss erneut zur Beratung vorgelegt. Die Fraktionen sollen 
nach der Sommerpause im August der Verwaltung ihr Meinungsbild über den Antrag 
mitteilen, damit diese in die Etatberatungen einfließen können. 
Auf Anregung sagt Herr Voß zu, den Fraktionen die Laufzeit, vertragliche Details und 
die Endschaftsregelung des Vertrages über die Erbbauzinsen mit dem TC Blau-Weiß 
mitzuteilen. 
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
6 Mitteilungen    
 
keine  
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 4 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 23.05.08 gez.  gez. 

 Rüttershoff  Passehl 
 Vorsitzender  Schriftführerin 
 Sportausschuss   
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